



PUNTO DE QUIEBRE



FERNANDO
MARTÍNEZ
GONZÁLEZ
@FER_MARTINEZG
FERMX99@HOTMAIL.
COM

EL PESO DE LOS MERCADOS

En las pasadas elecciones del 2 de junio, donde Morena ganó prácticamente el carro completo, una vez que se conocieron todos los datos en cuanto a las votaciones distritales y de los estados, se pudo constatar que el partido en el poder con sus aliados, alcanzaron una mayoría calificada en la Cámara de Diputados y a punto de lograrla también en la de Senadores donde sólo les faltaron para conseguirla 4 escaños.

Este golpe de realidad inquietó de inmediato a los mercados donde por el nerviosismo generado ante la posibilidad de que el partido en el poder haga cambios constitucionales que afecten al estado de derecho que se vive en el país, provocó el pasado lunes 3, un desplome del peso y las bolsas.

En el caso de la Bolsa Mexicana de Valores, la caída fue superior al 6% situación que no se había presentado desde el año 2020. Por lo que respecta al peso, este finalizó en 17.71 unidades frente al dólar, una depreciación de 4.40% respecto a su última cotización del viernes anterior. Esta volatilidad es inquietante

pues revela que están saliendo del país capitales que buscan siempre la máxima estabilidad y seguridad para invertir.

Ante esta expresión de los mercados, de inmediato el presidente López Obrador y la candidata ganadora Claudia Sheinbaum, salieron a tratar de tranquilizar el ambiente de incertidumbre generado, informando que el actual Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, continuará en el equipo de la nueva presidenta para que los fundamentales de la economía se mantengan sin cambio, además de que ya la doctora Sheinbaum, la noche en que se confirmó su triunfo había dicho que su administración respetará la autonomía del Banco de México y favorecerá la inversión privada.

Sin embargo, analistas financieros opinaron que esta sobreacción de los mercados se debe entre otras cosas al hecho de que la credibilidad institucional ganada con tan-

to esfuerzo, que ha convertido al peso como una moneda resistente y fuerte, en la envidia del mundo emergente, estaría en riesgo, en especial ante la posibilidad de que se concrete uno de los cambios propuestos a la constitución más perniciosos, que sería la designación por voto popular de los magistrados a la Suprema Corte de Justicia.

Como vemos los mercados y la economía en general son muy sensibles ante los anuncios de cambios radicales como los que se han anunciado dentro del Plan C, en especial lo relativo a la Suprema Corte de Justicia, como principal contrapeso al poder ejecutivo, así como los que se han manejado para elegir a los consejeros del INE y el tema de la Ley de la Industria Eléctrica, detenida por la corte y que tiene mucho que ver con los compromisos contraídos por México en el T-MEC relacionados con actividades e inversiones de empresas norteamericanas y canadienses establecidas en nuestro país.

El enorme poder que las recientes elecciones dieron a Morena, es visto como una espada de Damocles que en cualquier momento puede dejarse caer sobre el mundo empresarial que requiere certeza para realizar inversiones de largo plazo y permanencia de las leyes que actualmente regu-

lan a los inversionistas nacionales y extranjeros, en pocas palabras que no les cambien las reglas del juego de un momento a otro.

Los capitales no tienen ideología, lo que requieren son condiciones de estabilidad y estado de derecho que los protejan, de ahí que si el nuevo gobierno se aleja de las geometrías políticas y evita ahondar en la polarización que ha provocado el presidente López Obrador desde sus mañaneras, estará favoreciendo un clima propicio para la inversión y confianza en favor de México.

El elemento que más inquietó a los mercados no fue el triunfo de Claudia Sheinbaum, que se veía venir como algo más que seguro, pero la mayoría calificada en el Congreso era una meta considerada difícil de lograr, sin embargo se logró y en ese aspecto la nueva legislatura tendrá que actuar con gran responsabilidad para preservar los valores democráticos y el prestigio de México ante el mundo.

En el caso de la Bolsa Mexicana de Valores, la caída fue superior al 6% situación que no se había presentado desde el año 2020. Por lo que respecta al peso, este finalizó en 17.71 unidades frente al dólar, una depreciación de 4.40% respecto a su última cotización del viernes anterior. Esta volatilidad es inquietante



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

07/06/2024

OPINIÓN

